

que quand il fut à l'embouchure d'une ruelle, qui ne va qu'à sa maison, tellement qu'il pouvoit voir la fenestre de sa chambre; quelques uns disent qu'il vit un chapeau à travers les vitres; quoi que ce soit, il s'arrêta avec un grand soupir qui dégénéra en esvanouissement vrai ou simulé, si bien que la croix tomboit sur le pavé sans le secours d'Anraguet et du Halde, qui s'estoient couplez au premier rang d'après lui. Il falut mettre son office en autres mains; et ces deux aidèrent à le porter jusques dans sa chambre; où une foule de parens et de voisins accourans, le roi fut réduit dans le contour accompagné de son second. La dame fit demeurer son mari en la salle à cause de la fraîcheur; et le moien de sauver le roi fut qu'elle enferma Anraguet avec lui, pour lui donner l'habit, et lors accompagné de du Halde il regaigna la procession qui n'estoit pas encore passée. Ainsi ils se servirent de la devotion à la retraite aussi bien que pour le combat.